



RADIO Julia Otero: "Hoy Maquiavelo ha quedado como un pardillo" **P46**

BABELIA La cultura es la baza de Corea del Sur en el mundo

El arzobispo de Santiago apoya la investigación de los abusos

Barrio dice que la comisión parlamentaria "es bien recibida por la Iglesia"

La declaración contrasta con la desconfianza de la Conferencia Episcopal

Un estudio en Navarra saca a la luz las agresiones sexuales a 58 víctimas

E. SÁNCHEZ-HIDALGO / A. OTAZU
Madrid / Pamplona

El arzobispo de Santiago de Compostela, Julián Barrio, se convirtió ayer en la primera autoridad de la Iglesia en España que respalda públicamente que los poderes públicos investiguen los abusos sexuales cometidos contra menores en centros católicos. "La propuesta de una comisión parlamentaria sobre los abusos en la Iglesia, bien realizada directamente en el Congreso o a través del Defensor del Pueblo, tengo que decirle que es bien recibida por parte de la Iglesia", aseguró.

La declaración de Barrio contrasta con la posición defendida hasta ahora por la Conferencia Episcopal Española, cuyo secretario general, Luis Argüello, dijo que en una comisión en el Congreso "van a influir más cuestiones políticas" que "el interés real de las víctimas". La Cámara tramita la solicitud de Unidas Podemos, ERC y Bildu de crear una comisión sobre la pederastia en la Iglesia, si bien La Moncloa prefiere que sea el defensor del pueblo, Ángel Gabilondo, quien se ocupe de la investigación.

Un informe de la Universidad Pública de Navarra, encargado por el Gobierno foral, ha identificado a 58 víctimas de abusos desde los años cuarenta del pasado siglo. Casi la mitad de los casos se desconocían hasta ahora. **PÁGINAS 20 Y 21**

La Ertzaintza investiga 13 casos de pederastia del informe de EL PAÍS

P. NAGOVICH / L. FORASTER, Madrid
La Ertzaintza ha pedido la colaboración de EL PAÍS para recopilar datos de abusos sexuales en centros religiosos vascos incluidos en el informe de 251 casos que este diario entregó al Vaticano y a los obispos españoles. Son un total de 13 agresiones. La policía autonómica quiere saber fechas, lugares e identidades de los implicados. **PÁGINA 21**



Desde la izquierda, Patricia Gómez Urbán, Luis Tudanca, Pedro Sánchez y Óscar Puente, en el acto de cierre de campaña del PSOE, ayer en Valladolid. / R. GARCÍA (EFE)



Alberto Núñez Feijóo, Pablo Casado, Alfonso Fernández Mañueco e Isabel Díaz Ayuso, en el mitin del Partido Popular celebrado ayer en Valladolid. / NACHO GALLEGGO (EFE)

El PP contiene el aliento ante un resultado incierto por las candidaturas provincialistas y el temor a la abstención

Fin de campaña en clave nacional

ELSA GARCÍA DE BLAS, Madrid
El Partido Popular contiene el aliento ante las elecciones de mañana en Castilla y León, que el candidato Alfonso Fernández Mañueco convocó anticipadamente para librarse del pacto con Ciudadanos y que pueden instalarle en la dependencia de Vox. La campaña ha tenido tanto



ANÁLISIS

Cinco sorpresas posibles del 13-F

Kiko Llaneras

PÁGINA 13

carácter nacional que Mañueco ha insistido en que el candidato es él, y no Pablo Casado. La incertidumbre viene alimentada por el auge de las candidaturas vinculadas a la España vacía y por las dudas sobre la participación, pues nunca se habían celebrado allí elecciones regionales en solitario. **PÁGINAS 12 A 14**

EE UU evacua a su personal de Ucrania por temor a una invasión

Washington asegura que el ataque ruso es cuestión de días

A. MARS / R. S. COSTA
Washington / Bucarest

Estados Unidos llamó ayer a sus ciudadanos que se encuentran en Ucrania a abandonar el país antes de 48 horas por temor a que una invasión rusa se precipite en los próximos días. El secretario de Estado, Antony Blinken, dijo que el Kremlin podría atacar "en cualquier momento, incluso durante los Juegos Olímpicos" de Invierno de Pekín, que se celebran hasta el 20 de febrero. La UE dio al personal no esencial destacado en Ucrania "la oportunidad de teletrabajar" fuera de ese país. **PÁGINAS 2 A 3**

Los letrados del Congreso desmontan la denuncia del PP del voto erróneo

J. CASQUEIRO, Madrid

Los informes de los letrados del Congreso y de los servicios informáticos desmontaron ayer los argumentos del PP para invalidar la votación de la reforma laboral. El voto afirmativo, por error, del diputado popular Alberto Casero fue "válidamente emitido y produce plenos efectos", dicen los letrados. Y no hubo ningún fallo en el sistema de votación, concluyen. **PÁGINA 15**

La protesta antivacunas de los camioneros bloquea Canadá y salta a Europa

JAIME PORRAS, Montreal

La protesta de centenares de camioneros canadienses contra la vacunación obligatoria mantiene paralizada la frontera con EE UU en Otawa y está provocando pérdidas millonarias en ambos países. En Francia, unos 2.600 vehículos se dirigen a París contra las medidas sobre la covid, con la intención de seguir el lunes hacia Bruselas. **PÁGINA 4**